



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg
Service de la communication

Communication à nos prêtres/UP/paroisses/missions linguistiques/communautés religieuses

Interdiction de la communauté charismatique « Koïnonia Jean-Baptiste »

Lors de sa demande d'établissement dans mon diocèse, la communauté charismatique Koïnonia Jean-Baptiste (établie aujourd'hui à la cure de Semsales, dans le canton de Fribourg) ne m'a pas donné toutes les informations nécessaires liées à son association. En effet, j'ignorais, lorsque j'ai signé cette convention le 2 juin 2020, que la Koïnonia Jean-Baptiste s'était vu rejeter une reconnaissance canonique par le Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie. Je l'ai appris récemment à travers la rencontre avec cette communauté de mes représentantes (Sr Marie-Emmanuel pour la vie consacrée, Céline Ruffieux pour la Région diocésaine de Fribourg francophone, en dialogue avec Mari Carmen Avila pour la prévention).

Aussi, au vu de la non-reconnaissance de cette communauté par le Vatican ainsi que du manque de clarté à cet égard lors de son arrivée à Semsales, j'ai interdit la communauté Koïnonia Jean-Baptiste de toute activité dans le diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg.

Je sais que cette décision peut paraître difficile pour les personnes concernées et les fidèles qui suivaient la vie de cette communauté. Toutefois, une prise en charge sera assurée pour toutes ces personnes afin qu'elles soient accompagnées dans leur foi par une équipe diocésaine.

De manière plus générale, j'exige que tout accueil de prêtre, même ponctuel, en vue de célébrations charismatiques (prières de guérison, etc.) doit être **signalé au représentant de la région diocésaine respectif**. Celui-ci, en lien avec l'évêché, étudiera la demande et y donnera ou non son accord.

Merci de votre compréhension et de votre soutien dans la vie de notre diocèse.

Fraternellement,

+ Charles MOREROD OP

Mitteilung an unsere Seelsorgenden/SE/Pfarreien/Sprach-Missionen/religiösen Gemeinschaften

Verbot der charismatischen Gemeinschaft "Koïnonia Jean-Baptiste"

Bei ihrem Niederlassungsantrag in meiner Diözese hat mir die charismatische Gemeinschaft Koïnonia Jean-Baptiste (heute im Pfarrhaus von Semsales FR niedergelassen) nicht alle notwendigen Informationen im Zusammenhang mit ihrer Vereinigung gegeben. Als ich diese Vereinbarung am 2. Juni 2020 unterzeichnete, wusste ich nicht, dass der Gemeinschaft Koïnonia Jean-Baptiste die kanonische Anerkennung durch das Dikasterium für die Laien, die Familie und das Leben verweigert wurde. Dies

erfuhr ich kürzlich durch die Begegnung meiner Beauftragten (Schwester Marie-Emmanuel für das geweihte Leben, Céline Ruffieux für die Bistumsregion des französischsprachigen Teils Freiburgs und Mari Carmen Avila für die Prävention) mit dieser Gemeinschaft.

Angesichts der Nichtanerkennung dieser Gemeinschaft durch den Vatikan sowie der mangelnden Klarheit in dieser Hinsicht bei ihrer Ankunft in Semsales habe ich der Gemeinschaft Koïnonia Jean-Baptiste jegliche Evangelisation in der Diözese Lausanne, Genf und Freiburg untersagt.

Ich bin mir bewusst, dass diese Entscheidung für die betroffenen Personen und die Gläubigen, die das Leben dieser Gemeinschaft teilten, schwierig erscheinen mag. Allerdings wird für alle diese Personen eine Betreuung gewährleistet, damit sie in ihrem Glauben von einem diözesanen Team begleitet werden können.

Ganz allgemein verlange ich, dass jede auch nur einmalige Aufnahme eines Priesters für charismatische Feiern (Heilungsgebete usw.) dem bzw. **der Beauftragten der jeweiligen Bistumsregion gemeldet** werden muss. Dieser bzw. diese wird den Antrag prüfen und ihn entweder genehmigen oder ablehnen.

Vielen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung im Leben unserer Diözese.

Herzliche Grüsse

+ Charles MOREROD OP